
责任编辑：袁竞
组版：董乐天 校对：杨舒蕴

2015年12月22日 星期二
联系电话:83128870
http://www.qidongnews.com

5版

生活快讯

生活百科

长得像卷筒卫生纸长得像卷筒卫生纸

““芈月芈月””版和氏璧引争议版和氏璧引争议

热播电视剧《芈月传》的一块玉璧最
近“火”了。因为剧情需要，《芈月传》里出
现了中国历史上最有名的玉璧——和氏
璧。有网友吐槽，这“芈月”版的和氏璧，
怎么越看越像卷筒卫生纸啊？

外形不像一般的玉璧
这两天，一组《芈月传》里的和氏璧

在微博上被网友疯传，截图中，孙俪扮演
的芈月对着这“稀世珍宝”赞叹：“这就是
和氏璧啊！”记者定睛一看，芈月版的和
氏璧长得有“个性”，虽然也是圆圆的，中
间有圆孔，但厚度特别厚，要超过一般玉
璧的四五倍。

和氏璧是中国历史上著名的美玉，
被奉为“无价之宝”、“天下所共传之宝”。

相传和氏璧
由琢玉能手
卞和在江西
发现，后进献
给楚王。战国
时期，为了争
夺和氏璧，多
国之间爆发
战争，和氏璧
也四处流转。
赵国名相蔺
相如为了保
护和氏璧，上
演过“完璧归
赵”的故事。

和氏璧后来为秦始皇所有，又归于
汉高祖刘邦，一直在历代君王手中转手。
五代时，天下大乱，和氏璧不知所终，下
落成谜团。传说中，秦始皇曾将和氏璧改
造为自己的传国玉玺。

网友吐槽像“车轮蛋糕”
和氏璧到底应该是什么样呢？一般

来说，玉璧都是圆圆的，中间有个圆孔，
很薄，像一张厚一点的CD、铜钱。记者在
博物馆看到，史前以及先秦时期的玉璧，
外表浑圆，中间有孔，一般都非常薄，其
外形，与《芈月传》中厚厚的和氏璧很不
一样。

《芈月传》里的和氏璧也引起了很多
网友的吐槽。有人说，和氏璧是块玉璧，

不应该是这个模样，《芈月传》里的和氏
璧太厚了，像“车轮蛋糕”、“地雷”、“卷筒
卫生纸”、“巨型宝路薄荷糖”、“大药片”
甚至“大号胶带”。

微博知名博友“@文物医院”则对这
个巨大和氏璧的重量提出了质疑，他认
为，根据剧中的和氏璧尺寸，考虑到白玉
的密度，这和氏璧至少重十几公斤，剧中
一个女子却用一只手轻松抓起，实在匪
夷所思。也有网友对《芈月传》中和氏璧
的颜色提出质疑，表示没有史料证据表
明，和氏璧是一块白玉。

微信公众号“考古小涛”博主告诉
记者，中国古代的玉璧，良渚时期的较
厚，但春秋战国时期的玉璧一般比较
薄，和氏璧有那么厚吗，要打一个大大
的问号。

也有研究者认为有依据
记者了解到，也有研究者认为，《芈

月传》中将和氏璧处理得像卷筒卫生纸，
还是有依据的。

玉器收藏者孙先生说，从秦始皇将
和氏璧改成玉玺的故事来看，和氏璧肯
定比一般的玉璧要大，有专家推算过，和
氏璧的厚度至少为10厘米，并非古代常
见的环形玉璧，而且，和氏璧可能仅仅是
一块经过简单粗加工的璞玉。

孙先生说，学界对秦朝传国玉玺尺
寸做过考证，认为其“方四寸，高三寸
六”，也就是说，直径将近十厘米，高8厘

米多。要改造出这么大的玉玺，本来的和
氏璧，其尺寸肯定不小。

孙俪直面观众对《芈月传》质疑
孙俪近日被评价开启了“横屏”模

式。因为《芈月传》，孙俪将连续一个多月
出现在电视荧屏上，与邓超联手出击大
银幕的《恶棍天使》成为近日业内颇受关
注的电影，而参与综艺首秀《奔跑吧兄
弟》更是众多网友“千呼万唤”来的，话题
度更是不一般。昨天，孙俪在浙江卫视的
联系下接受了记者的微信采访。正在电
视热播的《芈月传》，因为此前的《甄嬛
传》而备受关注，口碑参差不齐不说，剧
集越播没想到评价越低，与《甄嬛传》可
谓大相径庭。“我觉得其实甄嬛那时候收
到的不好的评论比芈月多得多。我之前
就说过，不敢说芈月超过甄嬛，但是你说
它是个烂戏，我是一定不承认的。”对此，
孙俪解释。

不过，虽然剧集评价不高，甚至被频
频打低分，孙俪的表演仍旧得到了观众
的认可，甚至有人将孙俪的演技评价为

“演技教科书”。“千万别说我是教科书，
我在学习表演的时候我也没有教科书。
我觉得挺随性的，我也经常有在现场哭
不出来的时候，有表达不出来情绪恨自
己的时候。好在影视作品可以有很多的
机会让你再来一次再来一次，所以一定
是把最好的状态剪在戏里。”

金陵晚报

张家界玻璃桥
“一字一万”全球征名

拥有十项“世界之最”的湖南张家界大峡谷玻璃
桥即将诞生。张家界大峡谷风景区日前向全球发布
征名公告：谁为张家界大峡谷玻璃桥取个好名字，一
字一万元，并享受众多特殊待遇。

征集时间是2015年12月25日至2016年2月
29日。入选的征名名称奖励标准是一个字一万元，字
数在10个（含10个）以内，“张家界、大峡谷、玻璃桥”
字样不计算在内。

今年12月3日，备受世界关注的张家界大峡谷
人行玻璃桥成功合龙。它以世界最长、世界最高、世
界首座玻璃作为主受力结构的大型桥梁等十项“世
界之最”成为国际桥梁建设的典范。

此次征名活动，除颁发奖金外，获奖作者还被
授予“张家界大峡谷玻璃桥命名人”终身荣誉称
号，并终生免费游览张家界大峡谷景区所有游览体
验项目。玻璃桥开通之日，将作为贵宾受邀参加开
通盛典，全免往返交通及食宿费用，并现场颁发奖
金和证书。

征名活动主办方介绍，活动要求所有应征作品
须为原创，能全面反映张家界大峡谷玻璃桥的创新
思维和构造特色，文字精练，形象生动，通俗易懂，富
有美感，应征作品一旦获奖即视为授权给张家界大
峡谷风景区长期免费使用。

新华网

冬季敷面膜好处这么多
皮肤经过整个夏天紫外线的袭击，并不能在

短时间内修复。而冬天敷面膜可以有效地修复皮
肤因为紫外线原因导致的晒黑、晒斑、细纹等肌
肤问题。这也是很多护肤达人在冬天经常敷面膜
的原因。

冬天敷面膜补水
在冬天的时候，空气中的冷空气会使得脸上的

水分被快速流失，因此脸上会出现皮肤干到脱皮、皮
肤粗糙等问题，因此妹纸们在冬天一定要多使用补
水面膜修复肌肤。

冬天敷面膜缓解皮肤敏感
在冬天敷面膜可以缓解皮肤敏感的问题，这是

因为秋燥容易引起皮肤出油、长痘、皮肤敏感等肌
肤问题，而冬天敷面膜可以减少下一年皮肤敏感等
问题。

冬天敷面膜小技巧
敷面膜太冷怎么办
冬天敷面膜可以将保湿类型以及补水类型的面

膜放入45摄氏度的热水中加热5分钟，从而使得敷
面膜不再出现太冷的情况。而加热面膜的时候一定
要注意：

1、由于美白面膜内的成分较为不稳定，如果加
热就会使得面膜失去美白的效果，所以美白类型的
面膜不可以加热。

2、补水、保湿类型的面膜在加热的过程中，水温
不可以超过45摄氏度，面膜加热的时间不能超过5
分钟，否则面膜将失去原有的功效。

敷面膜躺着敷效果最好
敷面膜的时候尽量躺着敷，这是因为躺着敷面

膜可以防止脸上皮肤因为地心引力的原因导致脸部
皮肤下垂。除此之外，躺着敷面膜可以更有效地使面
膜中的精华进入皮肤中。

不同面膜的使用方法
1.清洁类、美白类面膜不要经常敷，像冬天这样

的干燥季节，一周一次就好。
2.舒缓、保湿类面膜可以天天敷，但要注意时间

不能过长，15分钟足矣。
3.可按摩用的膏状面膜是上镜好帮手，配合按摩

手法能快速紧致、提升轮廓。
4.保湿类晚安面膜是急救法宝，厚厚地敷上晚安

面膜能快速缓解肌肤干燥症状。
5.敏感肌和痘痘肌不宜经常敷面膜，也应避开成

分复杂或过于滋养的面膜。
6.先涂抹导入精华再敷面膜吸收更好，敷完面膜

的后续保养也不可遗漏。
敷面膜前用爽肤水擦拭脸部
冬天敷面膜如果是觉得太冷的话，不妨在敷面

膜之前用化妆棉沾少量的爽肤水擦拭面部皮肤，既
能够让皮肤先适应温度，还能够帮助再次清洁皮
肤，打开毛孔，更好地帮助肌肤吸收面膜中的精华
和水分。

中青网

这是 12 月 18 日拍摄的张
掖平山湖丹霞雪后景色。平山
湖丹霞是张掖丹霞地貌的重要
组成部分和精华地带。一场降
雪过后，平山湖丹霞银装素裹。

新形势下的新课题
2015年 11月 22日，国务院办公厅

发布了《关于加快发展生活性服务业促
进消费结构升级的指导意见》，明确了今
后一个时期的发展重点，其中提到的居
民和家庭服务、健康服务、教育培训服务
等都与家事服务息息相关。12月8日，第
七届中国婚姻家庭咨询师年会暨家事咨
询服务展业指导会在启东召开，如何凝
聚整个行业的力量，共同发展，推进和谐
社会的建设，成为本届年会的重要议题。

本届年会以“联心携手、成就未来”
为主题，邀请了中国社科院研究员、著名
婚恋专家陈一筠教授，婚姻分析学创始
人周正猷教授，育仁医院院长王耀堂，
香港婚姻技能培训师王玮璇等十多位专
家学者做专题讲座。50多位婚姻家庭咨
询师、心理咨询师、律师、社会工作师、健
康管理师、婚介师等家事相关人士围绕
新形势下如何开展家事咨询服务进行了
研讨。

从婚姻家庭咨询到家事咨询
中国婚姻家庭咨询师从无到有，从

小到大，已有9个年头，它的发展见证
了国人对待婚姻家庭咨询服务的观念
变化。

中国家事联合会会长、国内首家婚
姻家庭咨询师协会——启东婚姻家庭咨
询师协会会长周向荣，追溯了婚姻家庭
咨询师这一职业在中国发展的轨迹。

2007年，婚姻家庭咨询师成为国家
新职业。2009年6月21日，约350位来自
全国的婚姻家庭咨询师学员参加了全国
首批婚姻家庭咨询师的考试，其中294位
学员通过了考试，诞生了省级首批婚姻
家庭咨询师。

虽然首批婚姻家庭咨询师诞生了，
但该如何执业？执业中要遵守哪些规范?
服务中又该注意些什么?却是困扰所有
婚姻家庭咨询师的问题。鉴于此，第一届
中国婚姻家庭咨询师年会于2009年12
月在北京召开，共同探讨了上述问题。
2011年，全国首家婚姻家庭咨询师协会
即启东婚姻家庭咨询师协会成立。截至
今年，中国婚姻家庭咨询师年会已成功
举办了七届，对推动行业进步、促进健康

发展起到了重要作用。
而今年成立的中国家事联合会，是

对婚姻家庭咨询服务领域的拓展和延
伸。周向荣阐述道：“中国家事联合会是
由专业从事婚姻家庭咨询工作的权威学
者、律师、心理咨询师、健康管理师、社会
工作师以及具有婚姻家庭咨询师资质的
工作者、社团组成的公益机构，目前有50
名会员。”

中国婚姻家庭工作联合会会长、维
情国际集团总裁舒心认为，天下两件大
事，一是国事，二是家事，中国家事联合
会的成立，是一种创造和创新。

未来该往何处去
与会人士普遍认为，《意见》的出台，

对于婚姻家庭咨询行业、家事行业而言，
是一个重大利好，整个行业正迎来一个
大好的发展环境，希望有更多的人投身
这一行业，走进百姓生活，为民众提供专
业、优质的服务，造福千家万户。

陈一筠认为，习近平总书记提出了
“三个注重”，这是新中国成立以来，国家
领导人第一次将家庭、家教、家风提到政

府的号召这一高度，这给了婚姻家庭咨
询行业发展创造了一个契机，可谓是“天
时地利人和”。她分析了国内外婚姻家庭
咨询行业的发展和困惑，并强调在引领
中国婚姻家庭向健康方向发展方面，与
家庭有关的民间团体和机构应担负起责
任和使命，填补我国在婚姻家庭管理方
面的短板和空白。

有20年从业经验的舒心对今后婚姻
家庭咨询行业发展前景进行了分析。他
认为，未来五年，中国婚姻家庭服务行业
将呈现“问题大爆发、行业大发展、水平
大提升、专家大贡献、政府大支持”的态
势，从业人数将突破10万人，专业维情维
权的婚姻专家将突破1万人。

启东市妇联主席杨海燕提出，婚姻
家庭咨询行业应注重三点：一是紧贴实
际，着力发挥专业优势和人才优势，担负
起重任。二是拓宽渠道，通过拍摄微电
影、制作动漫宣传片、编写读本等形式，
普及婚姻家庭知识。三是加强学习，培养
提高专业素养，着力提升服务品质。

中国妇女报

日前，第七届中国婚姻家庭咨询师年会暨家事咨询服务展业指导会在启东
召开。与会专家认为，在国家高度重视家庭工作的当下——

婚姻家庭咨询师行业将迎来大发展


